

Jahresrückblick und -ausblick des Gemeinderates

Als traditioneller Bestandteil des politischen Lebens der Gemeinde Urdorf, hat die Gemeindepräsidentin an der Gemeindeversammlung vom Mittwoch, 30. November 2022 auf das vergangene Jahr zurück- und das neue Jahr vorausgeschaut. Nachfolgend haben wir für Sie den vollständigen Jahresrückblick und -ausblick des Gemeinderates zusammengestellt.

Liebe Urdorferinnen und Urdorfer, geschätzte Gäste

Schon wieder ist ein Jahr vergangen und Urdorf befindet sich bereits wieder im Jahreswechsel. Dass die Zeit gefühlt so rast hat auch damit zu tun, dass dieses Jahr in unserem Dorf sehr viel geschehen ist.



So richtig eingeläutet wurde das politische Jahr mit den kommunalen Gesamterneuerungswahlen. Diese fanden am 27. März 2022 statt. Schon Ende Februar haben die Ortsparteien und Wahl-Kandidatinnen und -Kandidaten, tatkräftig den Wahlwerbeversand koordiniert.

Die neu gewählten Behörden haben sich am 1. Juli 2022 konstituiert und ihre politische Tätigkeit aufgenommen. Hier sehen Sie den Gemeinderat in seiner neuen Zusammensetzung im Sitzungszimmer im Gemeindehaus.

Unmittelbar nach der Konstituierung hat der Gemeinderat die Aktualisierung seiner Strategie «Urdorf 2030 +» gestartet. Weil Urdorf seit Januar 2022 eine Einheitsgemeinde ist, ist erstmals die Bildung fester Bestandteil der strategischen Planung. Das hat sich bisher sehr gut bewährt, ganz nach dem Motto: «1 Gemeinde, 1 Strategie». Die Strategie wird dann im Frühjahr 2023 kommuniziert.

Tradition ist es auch, dass der Gemeinderat jeweils im Wahljahr die ehemaligen Gemeinderätinnen und Gemeinderäte zu einem Austausch einlädt. So konnte Mitte Oktober der fertig gebaute Kunstrasen-Fussballplatz «Chlösterli» besichtigt und anschliessend das Beisammensein gepflegt werden.



Nebst der politischen Planung beschäftigen Gemeinderat, Verwaltung und Betriebe aber auch ganz konkrete Projekte. So beispielsweise die Vorbereitungen für die Betriebsaufnahme der Gemeindepolizei am 1. Januar 2023. Wir sind bereit.

PRÄSIDENTIALABTEILUNG

Tel 044 736 51 30

Fax 044 734 38 58

praesidial@urdorf.ch



Der bereits erwähnte, 2022 fertiggestellte Kunstrasen-Fussplatz konnte Ende Oktober im kleinen Rahmen an den FC Urdorf und die Bevölkerung übergeben werden. Am Samstag, 13. Mai 2023 führt der FC Urdorf ein grosses Einweihungs-Fest durch.

Seit September kann in Urdorf Kunststoff gesammelt werden. Wir alle können damit das Wiederverwerten von Kunststoff unterstützen. Sammelsäcke können bei Coop, Denner, Droga Apotheke und beim Spar gekauft werden.

Wer dieses Jahr Sommerfeeling suchte, musste Urdorf nicht verlassen. Die von der Gemeinde lancierte Zwischennutzung «#luberzenareal» in Urdorf-Nord lud zu Aufenthalt sowie kulinarischem und musikalischem Genuss ein.

Und wer, nebst dem #luberzenareal, weitere Geheimtipps in Urdorf entdecken möchte, kann dies dank dem UrDorfrundgang. Zugang erhalten Sie über www.urdorf.ch oder dann aber über eines der im Dorf aufgehängten Schilder mit QR-Code.



Und dann war das Jahr 2022 auch geprägt von einer Vielzahl ausserordentlicher Situationen: Ukraine-Krieg, mögliche Energiekrise, Feuerverbot, Wassermangel, COVID-Pandemie, um einige davon zu nennen. Unser Gemeindeführungsorgan war im Dauereinsatz. Die interdisziplinäre Zusammenarbeit von Gemeinderat, Verwaltung und Betriebe, zusammen mit Feuerwehr, Zivilschutz und Polizei, funktioniert sehr gut. Vielen Dank an alle Engagierten.

Auch aus baulicher Sicht hat sich 2022 in Urdorf einiges getan.



Die Bachstrasse und der Muulaffeplatz waren dieses Jahr geprägt von grossen Baustellen. Die baulichen Massnahmen zum Hochwasserschutz und Aufwertung können noch vor den Festtagen abgeschlossen werden.

Bezüglich der Einschränkungen in diesem Jahr danken wir für das entgegengebrachte Verständnis.

PRÄSIDENTIALABTEILUNG

Tel 044 736 51 30

Fax 044 734 38 58

praesidial@urdorf.ch



Verschiedene Strassenzüge, wie beispielsweise im Lörler, im Kessler, in der Rebhalde und im Grüt, wurden saniert und entlang des Uetlibergwegs wurde ein Begegnungsplatz in Betrieb genommen.

Und im Schulhaus Moosmatt musste aufgrund der Schülerzahlen kurzfristig Schulraum geschaffen werden.

Was wäre Urdorf ohne sein gesellschaftliches Leben? Unsere Gemeinschaft

konnte wieder so richtig Fahrt aufnehmen, beispielsweise mit der 1. Augustfeier, der Chilbi und dem Ferien-Spass. Vielen Dank an unser KOVU Kartell der Ortsvereine Urdorf und alle Vereine und Organisationen für ihr Engagement.

Auch gemeindeeigene Anlässe, wie zum Beispiel das Openair-Kino, der Neuzuziehendenabend im Freibad Weihermatt, die Bilderausstellung im Gemeindehaus und verschiedene Anlässe in der Bibliothek sind auf sehr gute Resonanz gestossen.



Zudem durften wir dieses Jahr Elisabeth Lüchinger als unsere langjährige Ortschronistin verabschieden und mit Stéphanie Prieto eine neue, engagierte Persönlichkeit als ihre Nachfolgerin wählen. Und auch der Sportler des Jahres 2022 konnte im Rahmen der Generalversammlung des Kartells der Ortsvereine Urdorf gewählt werden: Herzliche Gratulation an den Nachwuchs-Kunstturner Nico Oberholzer.

Ob wohl im nächsten Jahr 2023 die Zeit wiederum so schnell vergeht? Mit einem ersten Blick auf das Kommende: An Themen wird es nicht mangeln.

So startet bereits vor dem Jahreswechsel, nämlich am 11. Dezember, der Betrieb der Limmattal Bahn. Diese wird in Urdorf bekanntlich durch unseren Wirtschaftsraum «Urdorf-Nord», die Stadt im Dorf, führen und diesen bedeutend aufwerten.



Urdorf-Nord, aber auch das ganze Gemeindegebiet, wird dann im Fokus der Revision der Bau- und Zonenordnung stehen. Mit dem heute behandelten kommunalen Richtplan ist die Grundlage dafür gelegt, so dass wir nun die Überarbeitung angehen können.

PRÄSIDENTIALABTEILUNG

Tel 044 736 51 30
Fax 044 734 38 58
praesidial@urdorf.ch



Eine Vereinfachung werden ab nächstem Jahr alle Liegenschaftsbesitzer erfahren: Die Wasserabrechnung wird ab 2023 digital erfolgen, so dass auf manuelle Zählerstandsmitteilungen, wie beispielsweise mit Zählerkarten, verzichtet werden kann.

Möchten Sie auch nächstes Jahr nichts in und um Urdorf verpassen? Dann empfehlen wir Ihnen unseren Veranstaltungsnewsletter auf unserer Webseite zu abonnieren: Damit erhalten Sie jeden Freitag-Morgen um 07.00 Uhr eine Übersicht über

das, was in nächster Zeit geplant ist.

Speziell einladen möchten wir Sie zum ersten Neujahrsapéro für alle am Samstag, 7. Januar 2023, um 16.00 Uhr auf dem Muulaffeplatz.

Wir freuen uns auf Begegnungen, Gespräche und das gemeinsame Anstossen auf das neue Jahr.



Urdorf, 21. Dezember 2022